



El Ministerio de Defensa habilitó dos áreas informativas, una interior, de 100 metros cuadrados, y otra exterior, en la que se expuso material y





equipos de diversas unidades militares.



[nacional]

Más de 7.000 estudiantes y cientos de docentes visitan el stand del Ministerio de Defensa en *Aula 2018*

INTERÉS por las Fuerzas Armadas

EL bachillerato científico tecnológico es el camino que, en la actualidad, ofrece más posibilidades de ingreso en las Fuerzas Armadas para acceder a las Escalas de Oficiales y Suboficiales», destacaba el subteniente Joaquín Gil ante un grupo de orientadores de diversos Institutos de Educación Secundaria de Cuenca, Madrid y Valencia el pasado 28 de febrero en el Salón Internacional del Estudiante y de la Oferta Educativa, *Aula 2018*, Semana de la Educación de Madrid. «Para entrar de manera directa en las academias generales de los tres Ejércitos se necesita una nota alta en la prueba de Evaluación para el Acceso a la Universidad, la EVAU», informaba en este mismo foro la cabo primero Blanca Losada —destinada en el Centro De Contacto de Reclutamiento de Madrid— a Marcos Sauce, un estudiante de Bachillerato de 17 años interesado en hacer carrera en las Fuerzas Armadas.

«También existe la promoción interna», explicaba la alférez cadete Rebeca García, atendiendo en un puesto cercano a Rodrigo Gómez, otro estudiante con inquietudes similares. «Ingresas primero como soldado o marinero y durante un año te preparas las Matemáticas, la Física, el Inglés y las pruebas

físicas. Superas los exámenes y estás dentro», le decía a su interlocutor esta titulada en Psicología, ahora alumna de la Academia Central de la Defensa.

El subteniente Gil, del Ejército de Tierra, la cabo primero Losada de Ejército del Aire, y la alférez García, futura oficial del Cuerpo Militar de Sanidad, son tres de los 100 informadores de las Fuerzas Armadas que entre los días 28 de febrero y el 4 de marzo atendieron en el pabellón 2 del Recinto Ferial *Juan Carlos I* de la capital de España la avalancha de preguntas planteadas por más de 7.000 estudiantes de Educación Secundaria Obligatoria (ESO) y de Bachillerato, muchos de éstos últimos, en el tramo final de sus estudios, con la vista puesta en la EVAU. La información que demandaban los jóvenes la encontraron en el stand del Ministerio de Defensa instalado en el área de *Aula 2018*.

En el encuentro de este año han participado 423 entidades de 12 países. Más de 100.000 personas visitaron este foro de carácter anual, el más importante para los alumnos, padres, formadores y orientadores que quieren conocer de primera mano las opciones docentes más diversas, enfocadas, preferentemente, al ámbito universitario en nuestro país o en el extranjero, así como a los idiomas y la Formación Profesional.



Desde hace varios años las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y las Fuerzas Armadas intervienen en este evento para dar a conocer su oferta académica de formación y el futuro laboral que ofrecen. El stand de la Subdirección General de Reclutamiento y Orientación Laboral también fue visitado por cientos de orientadores, profesores y psicólogos procedentes de institutos de toda España. En el exterior del pabellón, los estudiantes disfrutaron, además, de una exposición estática de vehículos y diverso material de diferentes unidades de los tres Ejércitos, de la Unidad Militar de Emergencias y de la Guardia Real.

A las cuestiones sobre las modalidades de ingreso se sumaron otras muchas, entre las que destacaron la posibilidad de estudiar una ingeniería o la carrera de Medicina en las Fuerzas

Armadas y otras titulaciones de grado superior a través de los «muy desconocidos Centros Universitarios de la Defensa», como afirmaba en el IFEMA el subteniente Manuel Torralbo, también del Centro de Contacto de Reclutamiento de Madrid, «el famoso 902 432 100», destacaba. Como novedad este año, al personal docente que se dio cita en el stand del Ministerio de Defensa

*Defensa participa
en más de
200 ferias de
enseñanza y foros
de empleo*

se le ofreció, además de una atención personalizada, la nueva Guía de la Profesión Militar y un dossier de 17 fichas dedicadas a cada uno de los procesos selectivos de ingreso en los Ejércitos, desde los de acceso con o sin titulación hasta el de reservista voluntario.

ESTUDIOS SUPERIORES

En paralelo al desarrollo de *Aula*, en un pabellón contiguo, el Ministerio de Defensa también participó en el Noveno Salón Internacional de Postgrado y Formación Continua. En esta área las cifras de visitantes fueron más modestas si se comparan con las de *Aula*, pero no por ello, menos significativas. «Entre 50 o 100 jóvenes al día», explicaba el capitán del Ejército del Aire Jorge Miranda, al frente del área de Postgrado en el IFEMA. El perfil de los que se acercaron hasta este punto de encuentro es

LA PROFESIÓN MILITAR, UNA OPCIÓN ATRACTIVA

✂
Coronel José Sáenz Gutiérrez

Jefe del Área de Información y Captación
Subdirección General de Reclutamiento y Orientación Laboral



De izquierda a derecha, informadores de la Guardia Real, de la Academia General del Aire —arriba—, del Centro Internacional de Desminado —debajo— y de la Patrulla Acrobática Águila.

el de jóvenes con carrera o a punto de licenciarse o que han realizado, además, algún máster. «Pueden ser los futuros miembros de los Cuerpos Comunes —odontólogos, psicólogos, médicos, farmacéuticos, jurídicos, interventores y músicos— o intendentes e ingenieros de los Ejércitos y la Armada», desglosa el capitán Miranda.

La Semana de la Educación de Madrid ha abierto el calendario de participaciones de la enseñanza militar en los foros de información a los estudiantes que se programan en toda España. Las Fuerzas Armadas estarán presentes en más de 200 citas este año. Por ejemplo, el *Saló l'Ensenyament* de Barcelona o en las ferias de muestras de Asturias, Valladolid y Zaragoza, entre las más importantes por el número de asistentes.

J.L. Expósito

Fotos: Hélène Gicquel y Pepe Díaz

SER militar es aspirar a llevar una vida diferente, adquiriendo una formación moral caracterizada por los valores que siempre han distinguido al soldado español. Es sentir el orgullo de trabajar con más servidores públicos, unidos por un sentimiento de amor a España y que tienen la misión de garantizar la defensa, seguridad y bienestar de la sociedad española, a la que pertenecen, de la que se nutren y a la que sirven.

Ser militar es mucho más que una profesión. Es compartir unos sólidos valores y vivirlos en cualquier momento de nuestro desarrollo personal y profesional. Valores como el deber, el honor, la disciplina, la lealtad, el compañerismo, el espíritu de sacrificio, el amor a la Patria, la solidaridad, el valor, la integridad, el respeto o la honradez son intrínsecos a la manera de ser de todos los que formamos parte de la gran familia militar.

Todo aquel que se siente identificado con nuestros valores y tenga vocación militar será una persona que nuestras Fuerzas Armadas han de buscar para que sean los futuros soldados de España.

Al incorporarse a las Fuerzas Armadas se forma parte de un equipo único, formándose en disciplinas de primera línea, colaborando con nuestros aliados, trabajando con los organismos internacionales y participando en las misiones internacionales que en situaciones de enfrentamientos, crisis o emergencia se llevan a cabo a lo largo y ancho de este mundo.

Los militares españoles comienzan su formación en los Centros Docentes Militares de Formación de los Ejércitos, la Armada o de los Cuerpos Comunes (Academias y Escuelas Militares con sus Centros Universitarios de la Defensa; Escuelas de Especialidades y Centros de Formación).

Para ingresar en uno de estos centros docentes es necesario tener una formación universitaria específica (oficiales de los Cuerpos Comunes y Cuerpos de Ingenieros e Intendencia de los Ejércitos y Armada), haber aprobado la evaluación de Bachillerato para acceso a la Universidad (oficiales), el Bachillerato, título de Técnico Medio o prueba de acceso para título de Técnico Superior (suboficiales) o la Enseñanza Secundaria Obligatoria (tropa y marinería) y superar un concurso-oposición que se convoca y publica anualmente. El ingreso y la promoción se rigen por los principios de igualdad, mérito y capacidad, sin que exista discriminación alguna; los hombres y las mujeres acceden y trabajan en completa igualdad de condiciones.

En las Academias y Escuelas Militares es donde el futuro militar recibirá la necesaria formación técnica y humana para adquirir la condición de Militar de Carrera. En estos centros se obtiene, si no se ha exigido previamente para el ingreso, un Título de Grado en Ingeniería en el caso de los oficiales o, en el caso de los suboficiales, una titulación de las que otorgan los Ciclos Formativos de Grado Superior. Cualquiera de estas titulaciones les proporcionará unas amplias perspectivas de futuro, tanto en la vida militar como en la civil.

Los que ingresan como alumnos para la Escala de Oficiales de la Guardia Civil, además de los estudios militares y propios del citado Cuerpo, incorporan a su formación los conocimientos para la obtención del Grado en Ingeniería de Seguridad, un título universitario específico para dicho Cuerpo.

También se puede estudiar el grado de Medicina en la Academia Central de la Defensa y así poder desempeñar las funciones de médico militar, tanto en las Unidades militares como dentro de los puestos de la propia estructura sanitaria de las Fuerzas Armadas.